



Seminario Permanente de Lingüística-Antropológica



Organizadores:

Dra. Lourdes de León
lourdesdeleonp@gmail.com

Dr. Olivier Le Guen
ompleguen@gmail.com
CIESAS – Unidad D.F.

Marcadores secuenciales en la conversación

presentado por

Ariel Vázquez Carranza

Ariel Vázquez Carranza cursó la carrera de Lengua Inglesa en la UAEMéx, tiene maestría y doctorado en Estudios Lingüísticos en la Universidad de Essex, Inglaterra. Actualmente da clases de Sociolingüística en la ENAH. Ha publicado artículos sobre Sociolingüística, Derechos Lingüísticos y Análisis Conversacional. Sus intereses de investigación se centran en el uso de la lengua en la interacción social, su área de especialidad es el Análisis Conversacional.

El presente estudio está enmarcado dentro de la metodología del Análisis Conversacional (AC). Hago uso de interacciones cotidianas para investigar seis partículas lingüísticas: 'no' (al inicio del turno), 'pues', 'o sea', 'oye', 'ah', y 'ay'. Estas partículas son tratadas como marcadores secuenciales (MS). En otras palabras, el análisis se centra en las implicaciones secuenciales y sociales de estas partículas en la interacción. Las preguntas que el estudio intenta responder son ¿Qué es lo que hacen los hablantes en la interacción cuando producen estos MS? y ¿Cuál es el efecto que tienen estos MS en la estructura de la interacción y/ en la actividad interaccional? Para responder dichas preguntas cada MS se examina individualmente en contextos secuenciales e interaccionales específicos. En general, el presente estudio pretende mostrar como los MS son elementos significativos para la organización del habla y en la realización de acciones en la interacción. El estudio propone un enfoque alternativo para el estudio de partículas—los llamados 'marcadores del discurso', y es pionero en el estudio de la interacción social en el español de México dentro del marco del AC.

Fecha: miércoles 4 de marzo 2015, 12-2 pm

Lugar: CIESAS, Calle Juárez 222, Tlalpan – Auditorio (1er piso)